



Sommet des Maires Européens : Mot de clôture d'Anne Hidalgo

Seul le prononcé fait foi

« Monsieur le Ministre des Affaires Etrangères,

Cher Laurent Fabius,

Monsieur le Commissaire européen pour le Climat,

Cher Miguel Cañete

Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,
Excellences,

Mesdames et Messieurs les Maires,

Mesdames et Messieurs les représentants des réseaux de villes,

Mesdames et Messieurs les élus,

Chers amis,

Merci à tous d'être venus aussi nombreux à Paris pour cette journée exceptionnelle, au cours de laquelle nous avons vécu de très intéressants moments de dialogue et de partage.

Je veux exprimer la profonde gratitude de notre assemblée pour le Président François Hollande qui a voulu prendre le temps d'être à nos côtés ce matin.

Merci à tous nos collègues européens qui ont pris la parole pour nous témoigner avec passion des actions qu'ils mettent en œuvre pour améliorer la qualité de vie dans leurs villes et leur pays.

Je voudrais remercier aussi chaleureusement mes collègues français, avec qui je suis très heureuse d'avoir pu préparer cet événement : le Maire de Lyon Gérard Collomb, le Maire de Bordeaux Alain Juppé – dont j'ai beaucoup appris – la Maire de Nantes Johanna Rolland et le Maire de Strasbourg Roland Ries.

Je remercie également mes collègues du Grand Paris d'être présents, puisque le combat climatique s'inscrit au cœur du projet de notre Métropole : je salue en particulier Daniel Guiraud, Vice-Président de Paris-Métropole, Patrick Braouezec, Président de Plaine-Commune et Stéphane Troussel, le Président du Conseil général de la Seine-Saint Denis.

Je vous propose maintenant d'adopter à main levée notre Déclaration commune.

Beaucoup ont pu démontrer ce matin à travers leur irremplaçable expérience-expertise d'élus locaux au service des habitants, des solutions concrètes et innovantes que nous pourrions adapter dans nos territoires, dans le respect de leurs contextes respectifs, au cours des mois et des années à venir.

Ce beau rassemblement qui a dépassé les clivages politiques habituels nous a aussi permis de prendre ensemble plusieurs engagements très significatifs, notamment en faveur de commandes publiques qui nous concernent tous.

Cet engagement constitue un signal fort envoyé aux gouvernements, aux entreprises et à la société civile.

C'est le message de la mobilisation et de l'unité, mais aussi de l'espoir en vue de la Cop 21 et plus généralement, au-delà, pour les années qui viennent.

C'est bien afin de prolonger et faire entendre ce message, qu'en marge de cette COP 21, nous organiserons du 4 au 7 décembre un sommet des gouvernements locaux pour le climat.

Sous l'égide de Cités et Gouvernements Locaux Unis (CGLU), plus d'un millier d'élus locaux venus de toutes les villes du monde, seront accueillis à l'Hôtel de ville.

A la clôture de ce sommet, je présenterai la déclaration commune des gouvernements locaux pour le climat aux représentants des Etats. Nous en avons dessiné aujourd'hui plusieurs lignes majeures.

Nous pouvons d'ores et déjà en être certains : le mouvement que nous avons aujourd'hui lancé – le mouvement du 26 mars est appelé à s'amplifier tout au long de l'année et même au-delà.

Pour ma part, je compte poursuivre le rassemblement de tous nos partenaires.

En tant que Présidente de l'Association Internationale des Maires Francophones (AIMF), coprésidente de (CGLU) et Représentante spéciale du réseau international des villes pour le Climat C40, je souhaite que le rassemblement des villes, des territoires et des réseaux de ville continue à progresser.

Désormais, c'est bien le rassemblement de tous les acteurs de la vie de nos Cités, des plus modestes au plus prestigieux, que nous voulons opérer, afin promouvoir ensemble l'avènement d'un monde plus équitable, vertueux et fraternel.

D'un monde plus démocratique.

Je compte sur vous tous. Merci. »

Anne Hidalgo
Maire de Paris